

moleculares e iónicas. La segunda sección de esta primera parte, intitulada "Nociones de Química Biológica", comprende tres capítulos (VIII a X) y resume de modo muy completo y moderno lo relativo a la química de los protidos, los glucidos y los lípidos.

La segunda parte, dedicada a la Fisiología General propiamente dicha, comprende 16 capítulos (XI a XXVI), en los cuales el autor trata sucesivamente de la morfología de la materia viviente; de la estructura celular y las propiedades físicas y químicas de las partes celulares; de la composición química elemental de la materia viviente y de las transformaciones sufridas por glucidos, protidos y lípidos en el curso del movimiento de la nutrición; de las enzimas, y de la respiración elemental y las oxidaciones en los tejidos. Después de un pequeño capítulo sobre la energía celular, pasa al estudio de la irritabilidad, que sucesivamente considera en el tejido nervioso y en los tejidos musculares liso, estriado y cardíaco. Para terminar, se ocupa de las cuestiones generales de regulación de las funciones vegetativas, llevada a cabo por medios químicos (compuestos inorgánicos, vitaminas y hormonas) y por el sistema nervioso vegetativo. A propósito de los **vitamines** el autor reconoce la impropiedad del término **vitamina**, que ha movido a diversos autores a proponer otros por más adecuados. Esperamos que en el futuro pueda parecerle preferible el de **vitamín** que hemos propuesto (Gaceta Médica de México, tomo LXV, pág. 82, 1934), ya que con el solo cambio de género pierde la palabra su falsa connotación química original y queda en cambio en la misma forma en que es corrientemente empleada en la literatura extranjera.

En suma, la obra es de carácter moderno y contiene información amplia y al día que es muy de celebrarse que atinadamente haya sabido poner al alcance de los estudiantes peruanos el señor doctor Acevedo, Director del Departamento de Fisiología de la Facultad de Ciencias Médicas de Lima, Profesor de Fisiología Humana en la misma, y de Fisiología General en la Facultad de Ciencias.—J. J. I.

Libros y folletos recibidos

Dr. Manuel Uribe y Troncoso.—Cyclodialysis with Insertion of a Metal Implant in the Treatment of Glaucoma. A preliminary report. Reprinted with additions from the Archives of Ophthalmology. February, 1940. Vol. 23, pp. 270-297.

Analecta Médica.—Año I, No. 1. Organó oficial del Cuerpo Médico del Sanatorio Español. 1er. trimestre de 1940. México, D. F.

Zeta.—Año I, Nos. 1, 2 y 3. Revista mensual reservada al H. Cuerpo Médico Mexicano. Apartado postal 874. México, D. F.

usted sabe, por primera vez comprobó en México, la presencia prácticamente constante en enfermos de Mal del Pinto, del treponema que el Dr. José Alfonso encontró en agosto pasado en La Habana, Cuba, y que se encuentra actualmente en Iguala, Gro.; continuando sus investigaciones sobre este padecimiento, y sobre su agente etiológico, habiendo obtenido una inoculación positiva en sí mismo, que lo convierte en el primer caso de Mal del Pinto experimental, informó haber denominado a este nuevo parásito del hombre: **TREPONEMA HERREJONI**, como un homenaje a la personalidad del eminente dermatólogo mexicano, señor Dr. don Salvador González Herrejón, quien desde el año de 1926 sostuvo, basado en sus propias investigaciones, la hipótesis espiroquetósica del Mal del Pinto, que ahora ha quedado plenamente comprobada. En la citada sesión se tomó el acuerdo de agradecer al señor Dr. León Blanco, la deferencia que ha tenido para uno de los miembros más distinguidos de esta Sociedad, reconociendo por lo demás, que se hace un acto de justicia al que ha estudiado, mejor que nadie, este padecimiento tropical. Igualmente se acordó comunicar lo anterior a esa docta Academia Nacional de Medicina, representativa de la ciencia médica mexicana".

México, 19 de junio de 1940.

El Secretario Perpetuo,
Dr. Alfonso Pruneda.

Libros y folletos recibidos

Anuario de la Facultad de Medicina. 1940. Universidad Nacional Autónoma de México. 1939.

Dr. José Surob.—La Medicina Social en México. Trabajo presentado ante la Conferencia Panamericana de Directores de Salubridad. Departamento de Salubridad Pública. México, D. F., mayo de 1940.

Dr. Alberto P. León.—Población y Salubridad Pública. Trabajo presentado al VIII Congreso Científico Panamericano. México, D. F., Mayo de 1940.

Acto inaugural del Instituto Cultural Argentino-Mexicano. Buenos Aires. 1939.

Instituto Cultural Argentino-Mexicano. Actividades del año 1939. Plan de acción para 1940. Resoluciones y acción. Lista completa de miembros. Buenos Aires. Diciembre de 1939.

Dr. Juan G. Beltrán.—Cuatro discursos (pronunciados en agosto y septiembre de 1939), Buenos Aires. 1939.

Votos de Aplauso.—La IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad felicita a la Unión Panamericana en el cincuentenario de su fundación, celebrando así, una efemérides de notables servicios en pro de todas las Repúblicas Americanas.

La IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad deja constancia en el Acta final de sus trabajos, de su agradecimiento al Dr. Leo S. Rowe, por la gentilísima hospitalidad dispensada a sus miembros, incluso el uso del Palacio de la Unión Panamericana.

La IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad tributa un voto de saludos a los Dres. R. Pierret, Director de la Oficina Internacional de Higiene Pública de París; A. E. Wolff, Director de Sanidad de la Guayana Holandesa; y R. E. Wodehouse, Deputy Minister of Health del Canadá, agradeciéndoles su asistencia a la Conferencia.

La IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad expresa su reconocimiento a todos los especialistas invitados, por sus magníficas contribuciones relativas a los problemas de sanidad pública, que discutió la Conferencia.

La IV Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad consigna su agradecimiento a todas las instituciones y personalidades que le brindaron generosa hospitalidad y acogida, comprendiendo la Asociación Médica Panamericana, el Club Médico Internacional, la Oficina del Niño, la directiva del "Hospital de los Doctores", la Conferencia de Autoridades Estadales y Provinciales de Sanidad, y el H. Adolf A. Berle, jr., y señora.

Libros y folletos recibidos

- Dr. Julián Bonavit.**—Historia del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo. Departamento de Extensión Universitaria. Morelia, Mich. 1940.
- Dr. Manuel A. Manzanilla.**—Pseudodivertículo duodenal vateriano (tomado de "Cirugía y Cirujanos"). Año 8. Núms. 4 y 5.
- Dr. Enrique Barros.**—La Psitacosis durante el decenio 1929-1939. Establecimiento tipográfico A. Guidi Buffarini. Junin 845. Buenos Aires. 1940.
- Dr. Emilio S. Sammartino.**—La maniobra ano parieto-abdominal en los procesos agudos del abdomen. Editor "El Ateneo". 1940.
- Dr. Emilio S. Sammartino.**—Palpación abdominal en los procesos agudos. Técnica personal (De "El Día Médico". Año XII, No. 2).
- Memorias do Instituto Butantan.—1939. Tomo XIII. Sao Paulo, Brazil. Caixa Postal 65.